
O r t s b e i r a t   O b e r a u 

 

 Niederschrift über die 24. Sitzung am Donnerstag, den 05.12.2024 

im Sitzungsraum der Waldsporthalle Oberau 

  Beginn: 19.30 h  Ende: 21.40 h 

Teilnehmer: 

Thomas Pflegshörl (Ortsvorsteher)  

Gisela Fröhlich, Rebecca Horn, Armin Bialek, Christian Keim, Martin Kirchner, 

Sebastian Miano 

Karl Ventulett (Schriftführer) 

Entschuldigt: Uschi Reifschneider 

 

Bürger*innen: 2 

 

 T a g e s o r d n u n g : 

 

24/174 Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße 

Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde nicht erweitert.  

 

24/175 Zur Niederschrift der Sitzung vom 17.09.2024 lagen keine Einwände vor.  

 

 

24/176  Anfragen von Bürgern 

  keine  

 

 

24/177  Verwendung des Ortsteilbudgets 2024 

 

Der Ortsbeirat hat in seiner Sitzung vom 19.09.2024 500 € zur Anschaffung 

eines Insektenhotels freigegeben. Weitere 1.000 € zur Errichtung zweier 

Sitzbänke wurden in gleicher Sitzung beschlossen. (Siehe unten) 



Der Ortsbeirat beschließt neu: Für die Anschaffung eines Insektenhotels 

sowie zweier Sitzbänke werden insgesamt 3.000 € aus dem Ortsteilbudget zur 

Verfügung gestellt. Herr Keim wird beauftragt die Bestellung vorzunehmen. 

         einstimmig 

(Auszüge aus der Niederschrift vom 02.07. 2024: Der Ortsbeirat beantragt 

zwei Bänke im Bereich der Bäume Nr. 16 – 17 – 18 aufzustellen – mit 

Blickrichtung nach Höchst und inclusive Abfallbehälter. Der genaue Standort 

soll gemeinsam zwischen dem Bauamt und dem Ortsvorsteher oder seinem 

Stellvertreter definiert werden).  

(Aus der Niederschrift vom 17.09.2024: Unserer Bitte nach zwei Sitzbänken im 

Bereich des Parkplatzes an der Trauerhalle wurde leider nicht entsprochen. Der 

Ortsbeirat beschließt für 2 Bänke inclusive Abfallbehälter aus dem 

Ortsteilbudget 1.000 €   bereitzustellen. Beschluss einstimmig).  

Nachrichtlich: Insektenhotel und Bänke sind inzwischen bestellt, eine 

Rechnung über 1.615,70 € liegt vor, wir bitten die Verwaltung umgehend um 

Überweisung.  

Martin Kirchner beantragt für die Feuerwehr Oberau einen Zuschuss in Höhe 

von 875 € für „Anschaffung und Führung eines Prüfbuches“ - Pflicht für das 

neu erworbene Festzelt. Es entsteht eine Diskussion über die Frage ob andere 

Oberauer Vereine das Zelt nutzen können und zu welchen Konditionen und ob 

die Bewilligung der Summe aus dem Ortsteilbudget mit dieser Bedingung 

einhergehen soll.  

Der Ortsbeirat entscheidet sich für einen bedingungslosen Zuschuss in Höhe 

von 400 €.         einstimmig 

Auf Antrag von Herrn Keim bittet der Ortsbeirat um quartalsweise 

Information über die Höhe der zur Verfügung stehenden Beträge aus dem 

Ortsteilbudget mit detaillierter Angabe der Restmittel aus früheren 

Kalenderjahren.      einstimmig 

       

   

24/178  Stellungnahme zu einem Standort für einen Defibrillator:  

Als mögliche Standorte schlägt der Ortsbeirat vor: 

1. Neues Feuerwehrhaus   2.     Kindertagesstätte    

    

       Beschluss einstimmig 

 

24/179  Stellungnahme zum Entwurf des Haushaltsplanes und 

Wirtschaftsplanes der Gemeinde Altenstadt für das Jahr 2025 



Christian Keim verweist auf die noch nicht korrigierten Zahlen im 

vorliegenden HH-Entwurf. Durch gekürzte Zuschüsse vom Land und 

höhere Umlagen an den Kreis, haben sich die Fehlbeträge deutlich 

erhöht.  

 

I n v e s t i t io n s p r o g r a m m: 

2.70038 Anbau FFW Oberau: was rechtfertigt Planungskosten in Höhe von 

40.000 €? 

Spielplätze:  

2.70030: Der Ortsbeirat ist verwundert über den fehlenden Hinweis auf die 

140.000 € aus dem Grundstücksverkauf eines ehemaligen Spielplatzes in 

Oberau Süd II. Diese Summe wurde laut Beschluss zur Finanzierung von 

Spielplätzen in Oberau Süd III vorgesehen und sollte als Informationen 

kommuniziert werden.  

 

2.70039 Bolzplatz: Wir gehen davon aus, dass die Mittel übertragen werden. 

 

Multimedia: 

2.70040 wir verweisen auf unseren Antrag aus der OB-Sitzung vom 

21.11.2023 und sehen die Notwendigkeit der Umsetzung, auch im Hinblick auf 

die geplante Sanierung der Altenstadthalle und damit verbundenen Ausfälle 

der dortigen Sitzungsräume.  

(Auszug aus Niederschrift: „Christian Keim vermisst im Sitzungsraum der 

Waldsporthalle eine Multimediaeinrichtung (Monitor), die es ermöglicht, 

flexibel und kabellos Geräte anzuschließen, um Infos auf einem Bildschirm 

zeigen zu können. Der Ortsbeirat beantragt dafür 15.000 €“ ) 

 

2.90097 Kunstrasenplätze: wofür sollen die Mittel (108.000 €) in HH 2025 

übertragen werden? 

 

2.40053 Planungskosten „sichere Querung Höchster Kreuz“: sind die in 2024 

eingestellten 100.000 € verbraucht oder werden (Rest)-Mittel übertragen? 

 

Rebecca Horn bemängelt zum wiederholten Mal die ungenügende 

Beleuchtung im Rodland, Hausnummer 1-7. Der Ortsbeirat beantragt eine 

ausreichende Summe für mindestens 2 Leuchtpunkte an geeigneter Stelle im 

Haushalt 2025 auszuweisen.    Einstimmig 



 

2.70047 Erneuerung Teilbereich Hauptstr. OT Oberau:  

wir erinnern nochmals an die nach unserer Auffassung notwendige 

Verbesserung der Parksituation. 

 

Friedhöfe:  

Am Friedhof in Alt-Oberau muss dringend ein defektes Tor ersetzt werden. 

Wir beantragen dafür 5.000 € in den HH 2025 einzustellen. 

Sonstige Infrastrukturmaßnahmen: 

Unter neuer Nummer sind 1.000 € für das Pflanzen neuer Bäume an Ecke 

Breiter Weg/Hauptstraße 4 einzustellen. 

Alle Fragen und Anträge zum Haushaltsentwurf wurden einstimmig so 

beschlossen. 

 

 

 

24/180  Mitteilungen und Anfragen der Ortsbeiräte 

Christian Keim schlägt vor, die Sitzungsgelder der ersten Ortsbeiratssitzung im 

neuen Jahr an den Frohsinn-Kinderchor zu spenden.  

Sebastian Miano berichtet, dass vom Grundstück der Kita-Oberau bei 

Starkregen Erde auf die Fahrbahn gespült wird und bittet die Verwaltung 

Gegenmaßnahmen zu ergreifen.  

Der Ortsvorsteher bittet die Ortsbeiräte, zukünftig bei Müllsammelaktionen 

und Feierlichkeiten (Volkstrauertag) präsent zu sein.  

 

 

Oberau, den 18.12.2024 

 

Gez.      Gez. 

 

Thomas Pflegshörl     Karl Ventulett 

 

 


